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Buenas tardes a todos los presentas: concejales, tribunal de cuentas, 

autoridades, vecinos, instituciones, equipo municipal de Gestión. 

Primero que nada, quiero agradecer a todo mi Pueblo, a los vecinos, a mi equipo 

de gobierno, trabajadores municipales, concejales, tribunal de cuentas, 

instituciones, por comprender el esfuerzo rendido en este camino, y demostrar 

responsabilidad, solidaridad y acompañamiento en el arduo tiempo que hemos 

atravesado. 

Ha sido un año difícil, sin embargo, no ha sido obstáculo para poder desarrollar 

nuestras propuestas de gobierno. Lo hicimos con la madurez y la seriedad 

necesaria para poder alcanzar nuestros objetivos, siempre en el camino de la 

previsión y el equilibrio. 

Recorrimos un año complejo en un escenario sanitario- económico y social muy 

difícil, repleto de desafíos.  

Asimismo, el principal objetivo fue concretar nuestros objetivos, para poder 

seguir definiendo el rumbo de nuestro municipio.  

Comienza formalmente un nuevo período legislativo en la Municipalidad de 

Salsacate. Período que sin duda vendrá con muchos proyectos y trabajo por 

delante.  

En primer lugar, quería comenzar haciendo un pequeño balance de lo que fue la 

temporada de verano que hemos vivido en Salsacate en los últimos dos meses.  

 

Agradezco el trabajo de la secretaría de turismo a cargo de Oscar Bierbrauer, 

por una temporada que nos ha dejado datos sólidos que demuestran que todo el 

trabajo que venimos realizando desde el municipio en materia turística, y en 



conjunto con los vecinos y comerciantes locales, nos está llevando por un camino 

de crecimiento. 

Han sido dos meses con un alto nivel de ocupación hotelera, lo que sin dudas se 

traduce en trabajo genuino, desarrollo económico e impulso para todos. 

En este sentido, quiero resaltar dos cosas: la primera es el papel que el municipio 

tuvo en este logro colectivo. Me refiero a que detrás del crecimiento que vivimos, 

siempre hubo un municipio activo, que venía planificando con tiempo la 

temporada, que invirtió en espectáculos, en espacios públicos y en promoción.  

Un municipio que venía desarrollando un cronograma de eventos para todo tipo 

de público, que de manera decidida buscó potenciar el Festival Nacional del Maíz 

y lo consiguió, que concretó nuevos senderos de cara a un turismo sustentable, 

y que siempre apostó por los artistas locales.  

Esto lo pudimos ver en el mencionado Festival del Maíz, o en lo más de diez 

patios gastronómicos y noches de peatonal. También lo vivimos en los eventos 

en el río, en las obras de teatro y cine infantil, y, como broche de oro, en los 

festejos por el Carnaval. Espectáculos de calidad que contaron con una altísima 

participación de turistas y nos devolvieron la sonrisa luego de otro año difícil por 

la pandemia. 

Hago un paréntesis para resaltar la importancia que tuvo la nueva Oficina de 

Turismo de Taninga en estos meses. Gracias a esta nueva obra y al personal 

que trabajó en ella, muchas familias y colectivos de excursiones que recorrían 

las rutas pochanas llegaron a Salsacate para disfrutar del río, la naturaleza y 

nuestra oferta gastronómica. Una obra que fue pensada estratégicamente y nos 

está dando sus frutos.  

Como decía anteriormente, además el rol fundamental del municipio, hay otro  

que no debo dejar de reconocer.  

Con esto me refiero al papel que tuvieron los comerciantes, gastronómicos y 

dueños de alojamientos a lo largo de toda la temporada. Un papel 

importantísimo, porque sin el esfuerzo diario de cada uno de ellos, nada de lo 

invertido tendría sentido. 



Detrás de un pueblo que se consolida como referente turístico en la región, hay 

vecinos que apuestan al crecimiento. Esto incluye al que trae nuevas propuestas 

gastronómicas, al que invierte y construye en la zona, al comerciante que 

contrata más personal o al que ofrece un servicio. Todos ellos son el motor de 

crecimiento, porque creen y apuestan a Salsacate.  

En fin, tuvimos una gran temporada de verano que coloca a Salsacate dentro del 

mapa turístico regional, y que por supuesto seguiremos trabajando para 

consolidarlo. 

 

Continuando, y ya en materia sanitaria, quisiera dedicar un tiempo para 

agradecer y resaltar el gran trabajo que el personal de salud ha realizado a lo 

largo del 2022. 

Fue un segundo año de pandemia difícil, complicado, con picos importantes de 

casos positivos y aislamientos, en los cuales los trabajadores de la salud 

estuvieron siempre presentes, al pie del cañón. Son estos momentos difíciles en 

lo que vemos la verdadera vocación de servicio y la entrega de cada miembro 

del hospital municipal. 

Paralelamente al difícil contexto de la pandemia, el Hospital continuó 

incorporando especialidades médicas, mejorando su infraestructura, dando 

soporte médico a cada vecino y llevando adelante una campaña de vacunación 

histórica que hoy nos coloca como uno de los departamentos con mejor 

porcentaje de vacunados contra el Covid19 en toda la provincia de Córdoba.  

Las visitas rurales de médicos a los vecinos de los parajes: Cañada de Salas, 

Villa Viso, El Chamico, adquisición de nueva ambulancia, construcción de la Sala 

Febril, compra de aparatología, capacitación al personal, son datos que 

demuestran la calidad de quienes hacen al hospital y de cómo el sistema 

sanitario local lo vamos consolidando sostenidamente. Para esto, solo hay 

palabras de agradecimiento y reconocimiento infinito. 

 



En lo que respecta al Área Social del municipio, la secretaría de acción social 

del municipio a cargo de Ricardo Salazar sigue trabajando en forma integral y 

territorial con los vecinos de Salsacate, Taninga y parajes vecinos. 

- En el acompañamiento a los adultos mayores 

- En el acompañamiento a personas y familias con situación de 

vulnerabilidad social 

- En la contención social en el momento crítico de la pandemia, con 

asistencia alimentaria a las personas que padecían COVID-19 

- En el acompañamiento en gestión de turnos médicos, medicación, 

trámites de pensiones, ayudas sociales y ANSES. 

- En el transporte gratuito a los parajes rurales. 

 

En área educación: 

- Ejecutamos espacios de talleres municipales: 

o Academia municipal de Ingles 

o Convenio con el CEDER 

o Otros talleres. 

- Continuamos a lo largo de este año el plan de Beca y Ayuda Económica 

a los estudiantes.  

- Seguimos trabajando en la implementación y desarrollo de programas 

provinciales de PAICOR y FODEMEEP, Más Leche Más Proteína, Plan 

Aurora y Sala Cuna. 

 

En cuanto al Área Local de Niñez, Adolescencia y Familia, a cargo de la Lic. 

Mirta Zamora,  

- Se brinda asesoramiento y asistencia psicológica, social y económica a 

personas que viven situaciones de violencia. 

- Gestionamos la instalación del Punto Mujer 

- Se realizaron talleres y jornadas de debate en capacitación: Ley Micaela, 

Violencia Familiar y Diversidad Sexual. 



- En articulación con el equipo de salud, se acompaña a personas en su 

tratamiento de salud mental. 

- Abordaje y acompañamiento psicológico, social y judicial de niños y 

adolescentes en situaciones de vulneración de derechos. 

- Es un área que trabaja en base al respeto y compromiso para el bienestar 

de nuestra comunidad. 

 

En Área Ambiente: a cargo de Alejandra Gordillo 

- Estamos incorporando el sistema “Diferenciación De Residuos De 

Basura” 

- Se colocaron nuevos “Puntos Limpios”, con cestos y contenedores en 

diferentes lugares de nuestro pueblo 

- Se implementaron campañas de concientización en diferentes escuelas 

- Se trabaja en reforestación y talleres de huerta 

 

En el sector de Cultura, a cargo de Diego Johannesen 

- Trabajamos en la realización de diferentes eventos: Patios 

Gastronómicos, Festival Nacional del Maíz, Fiestas Patrias, Día del 

Pueblo y demás eventos turísticos.  

-  realización de talleres culturales 

- Impulsa e incentiva a poetas, escritores, artistas y bailarines locales a 

desarrollar sus actividades 

- Se realizó el Taller de Arte y Pintura municipal 

- Gestiona en pos de proyectos culturales 

 

Desde el sector “Deportes y Recreación”,  

- Se brinda diferentes talles en cuanto a: Voley, Hockey, Danzas, Atletismo, 

Equinoterapia y Escuelita de Fútbol en Taninga. 



- Se continúa ayudando económicamente a clubes locales y escuelas 

particulares 

- Se organizaron eventos deportivos regionales y participaron de 

encuentros provinciales 

- Se llevó adelante la Escuela de Verano Inclusiva, a la cual asistieron un 

promedio de 20 niños. 

 

En cuanto a Obras Públicas a cargo del Arquitecto Germán Bierbrauer 

- Se finalizó la Oficina de Informes Turísticos en Taninga 

- Se extendió la costanera del Rio Jaime 

- Se sumaron tramos de luminaria  

- Se colaboró con más de veinte familias en la construcción de la casa 

propia 

- Se continuó con la Reorganización Catastral y Nombre de Calles 

- Se lleva a cabo la refacción del Polideportivo Municipal 

- Se crearon nuevas plazas y puntos recreativos 

- Se arreglaron calles y cordón cuneta 

- Se firmó convenio y licitación para comenzar la obra del Agua Potable 

para Salsacate y Taninga 

- Se inauguró la primera conexión domiciliaria de gas natural en Salsacate 

- Se sigue gestionando el Proyecto de Accesibilidad, que consiste en la 

Ciclovía Salsacate-taninga y el adoquinado de la costanera del Arroyo 

Cachimayo. 

- Se sigue gestionando también el proyecto (UNOPS) que consiste en 

colocar luminaria desde el tramo del IPET N°170 hasta Taninga, sobre la 

ruta 15. 

- Se llevó a cabo la adquisición de un predio para la construcción de un 

polideportivo con fondos municipales. 

- Se dio una solución al problema del agua en Cañada de Salas, 

aquieriendo una nueva bomba para la perforación. 

 



En el Área de “Secretaría de Hacienda” a cargo de Emilse Castro 

- Se lleva a cabo el manejo de los Fondos Públicos 

- En este año de pandemia, se gestionó el acompañamiento a los 

comercios implementando un descuento de impuestos y planes de pago, 

realizando los pagos al día.  

Gracias a ellos y al tribunal de cuentas, quienes garantizan la transparencia 

institucional y permiten que en base al buen manejo de los fondos públicos sea 

posible realizar todo lo que se ha mencionado anteriormente. 

 

Ahora bien, estamos en un nuevo año legislativo, hemos comenzado 

oficialmente el 2022 y, por ende, corresponde hacer mención a todos los 

proyectos, obras, programas y mejoras que desde el municipio nos hemos 

propuesto llevar adelante para este año.  

Todas estas propuestas van en dirección de potenciar la urbanización e 

infraestructura del pueblo, de fortalecer el sistema sanitario local, de consolidar 

la transparencia institucional, de generar oportunidades de formación, educación 

e inclusión para los vecinos, y de consolidarnos turísticamente.  

Algunas de las más importantes son: 

- Construcción de nuevas aulas en el IPET N°170 

- Construcción de dos “Vivienda Semilla" 

- Adoquinado de nuevas calles y cordón cuneta 

- Construcción de la planta alta del hospital 

- Potenciar los Campings Municipales 

- Construcción de baños públicos en Zona Centro 

- Crear comisiones barriales 

- Construcción parada de colectivos entre Salsacate y Taninga 

- Colocación de luminaria en los puentes y costaneras de Río y Arroyo 

- Entrega de lotes para viviendas unifamiliares y personales 

- Creación de un nuevo Polideportivo Municipal en Predio José Figueroa 

- Creación del área de Agricultura y Ganadería Regional y Familiar 



- Continuar con los talleres Deportivos-Recreativos sumando nuevas 

disciplinas como Taekwondo y actividades para adultos mayores 

- Reforestación de espacios públicos  

- Incorporar y generar convenios con instituciones educativas para propiciar 

diferentes cursos y carreras de estudio. 

- Incorporar y poner en valor cartelería de diferentes puntos de atracción 

turística 

- Se seguirá trabajando en Cañada de Salas:  

o Llevando contenedor de basura 

o Manteniendo espacios públicos: iglesia, cementerio, escuela y 

plaza 

o Haciendo visitas médicas 

o Realizando atención médica en el Centro de Salud 

- Colocación de contenedores de basura en Paraje Villa Viso y otros 

sectores. 

Finalmente, no debo dejar de resaltar que hoy podemos establecer nuevos 

objetivos de importancia para el pueblo, gracias a, por un lado, el claro manejo 

de los fondos públicos y la transparencia institucional que nos caracteriza, y por 

otra parte, al trabajo en conjunto con el Gobierno Provincial y Nacional. 

Son gracias a las gestiones en conjunto que hoy estamos accediendo a 

diferentes programas y obras de jerarquía para los vecinos. 

Por eso, vamos a seguir profundizando esta cooperación y continuar 

gestionando en todos los niveles gubernamentales. 

Hoy inicia un nuevo periodo legislativo, el del 2022, y, por supuesto, esperemos 

sea otro año de mucho trabajo y proyectos para Salsacate y nuestra gente. 

¡Muchas Gracias! 

 


